



Más información:  
 Oficina Comarcal de Turismo  
 Plaza del Castillo  
 22330 Ainsa (Huesca)  
 Tfno: 974 500 512  
 info@turismosobrarbe.com  
 www.turismosobrarbe.com



# Real Monasterio de San Victorián

## Sobrarbe



[www.turismosobrarbe.com](http://www.turismosobrarbe.com)



turismo





Monasterio de San Victorián



## Real Monasterio de San Victorián

Al cobijo de la imponente Peña Montañesa se alza majestuoso uno de los monumentos más relevantes de la historia de Aragón, declarado Bien de Interés Cultural: el Real Monasterio de San Victorián.

Ubicado en el municipio de El Pueyo de Araguás, en la Comarca de Sobrarbe (Huesca), durante siglos este cenobio fue el centro político, económico, cultural y espiritual de un vasto territorio, siendo protegido por reyes y papas.

Se trata de un conjunto fortificado compuesto por edificios de diferentes épocas: estudios arqueológicos han sacado a la luz restos de posible origen paleocristiano y otros prerrománicos que hoy pueden visitarse junto a la parte restaurada del conjunto (ss. XVI y XVIII): cementerio, iglesia, sacristía, sala capitular, archivo, claustro, torre, fuente, plazas...



Retablo (El Pueyo de Araguás)



Sillería del coro del Monasterio (Boltaña)



## Orígenes legendarios...

Sus orígenes se remontan, al menos, a época visigoda, como atestiguan los documentos del s. VI publicados recientemente, los cuales permiten ubicar el primitivo monasterio en tierras de Sobrarbe. Apoyado por la monarquía visigoda, actuó como centro de formación de diferentes obispos de la Tarraconense.

Según el expediente hagiográfico de San Victorián o Beturián, siendo joven llegó a Francia, donde fundó monasterios, huyendo de la fama de santidad que había adquirido en su Italia natal. Cruzó los Pirineos huyendo del acoso de Santa Maura y estableció su residencia en la Espelunga, abrigo rocoso de la falda de la Peña Montañesa. Allí vivió hasta que fue requerido como abad por los monjes del Monasterio de San Martín de Asán.

A esta vida santa más o menos documentada se une la certeza de la intensa actividad económica, política, administrativa, documental, religiosa y cultural que, durante época medieval y moderna, dirigió el benedictino Monasterio de San Victorián. Durante siglos articuló la vida de un amplio territorio y fue detentador de un gran poder e influencia. En plena Reconquista, los monarcas aragoneses hacían trasladar el arca con las reliquias del santo hasta el campo de batalla, propiciando así su victoria sobre el enemigo.

Esta misma arca protagonizó hasta el siglo XX la peregrinación a la Fuensanta y el ritual para pedir lluvia en época de sequía.



## Siguiendo los pasos de San Victorián

Sobrarbe está lleno de rincones relacionados con el Monasterio. Siguiendo los pasos de San Victorián descubrimos magníficos rincones cargados de historia y de encanto:

- Ermita de La Fuensanta (Laspuña)
- Piedra de San Victorián (Fosado), en el camino de La Espelunga
- Ermita rupestre de La Espelunga (Fosado)
- Sillería del coro del Monasterio (en la iglesia de San Pedro, en Boltaña)
- Ermita y romería de San Victorián (Abizanda)
- Retablos de las capillas laterales del Monasterio (en las iglesias y ermitas de Oncins, Torrelisa, El Pueyo de Araguás, Araguás, Los Molinos, Latorrecilla y Guaso)



Ermita de La Espelunga (Fosado)



La Fuensanta (Laspuña)



Romería de San Beturián (Abizanda)